



**NOTA DE PRENSA N° 121-2019-GR.CAJ/DC.RR.PP.**

## **Diez provincias cajamarquinas celebran y gozan el carnaval**

***Música, alegría, fiesta y tradición remece el departamento de Cajamarca en los primeros días de marzo.***

Desde el 01 al 10 de marzo, las provincias de Cajamarca, San Miguel, Celendín, Cajabamba, San Pablo, Chota, Cutervo, Hualgayoc, Santa Cruz y San Marcos, vibran y gozan al ritmo de las fiestas del carnaval. Esta tradición que estremece al departamento, tiene su cenit en el Gran Corso que se desarrollará en la ciudad de Cajamarca el 04 de marzo.

Durante este día, toda la región se detiene, las provincias postergan su entusiasmo y cientos de turistas arriban a la Capital del Carnaval peruano para celebrar la fiesta más alegre del Perú, que este año tendrá como componente adicional el ingreso de las patrullas, compartas, carros alegóricos y bandas de músicos al Gran Coliseo Qhapaq Ñan.

Si bien el carnaval cajamarquino tiene fama por sus coplas picarescas, este se desarrolla en distintas formas en cada una de las provincias del departamento; sin embargo, mantienen como cordón común la temática y los días centrales tales como: Entrada del Ño Carnavalón, el Corso carnavalesco, el velorio y entierro del Ño Carnavalón.

Así por ejemplo, en 09 provincias (San Miguel, San Pablo, Celendín, Cajabamba, Cajamarca, San Marcos, Hualgayoc, Chota y Santa Cruz), celebran el mismo día la ingreso del Rey Momo o Ño Carnavalón, que este año cae el 02 de marzo.

En el caso de Cutervo, se denomina Mojadas al ingreso del Ño Carnavalón, y suele durar tres días. Este año, las Mojadas abarcan los días 02, 03 y 04 de marzo.

Asimismo, los Corsos provinciales se dividen en dos grandes grupos. El primero celebra su Corso un día antes que el que se desarrolla en la Capital de la región (04 de marzo), en este se encuentran: San Miguel, Celendín, San Pablo y Chota. Mientras que el segundo lo celebra un día después, como es el caso de: San Marcos, Cajabamba, Cutervo, Hualgayoc y Santa Cruz.

Otras actividades comunes son el velorio y entierro del Ño Carvanalón, que en el caso de las provincias de Cajamarca, Chota, San Miguel y San Pablo se celebra los días 05 y 06 de marzo respectivamente. Para este año, estas mismas actividades (velorio y entierro) se desarrollan 06 y 07 de marzo en Hualgayoc, y el 09 y 10 de marzo en Celendín.

Por otro lado, en las provincias de Santa Cruz, Cutervo y Cajabamba se celebran ambas actividades en un mismo día, el 06 de marzo.

El Carnaval cajamarquino tiene diversos matices y su alegría abarca a 11 de las 13 provincias. Solo Contumazá celebra semanas antes su fiesta de carnaval. Ya para el norte, en las cálidas provincias



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y  
RELACIONES PÚBLICAS**

**“AÑO DE LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD”**



de Jaén y San Ignacio el carnaval llega en forma de Yunzas que son muy comunes por estas fechas en ambas provincias.

A pesar de las distancias, que separan a las provincias cajamarquinas, estas laten al mismo ritmo en de febrero y marzo, meses en los que revive la fiesta más alegre del Perú.

**Se agradece su difusión**  
**Cajamarca, 01 de marzo de 2019**

***DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS***  
***GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA***